

Fecha: 26-02-2024 Medio: El Mercurio Supl.: El Mercurio - Mundo Mayor

o: Noticia general

Título: Estudiantes mayores demuestran que nunca es tarde para ir a la universidad

 Pág.: 4
 Tiraje:
 126.654

 Cm2: 654,6
 Lectoría:
 320.543

 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Experiencias de alumnos desde los 55 hasta los 102 años:

Estudiantes mayores demuestran que nunca es tarde para ir a la universidad

ulia González tiene 55 años y este 2024 será una de las "mechonas" en la U. de Chile.

la U. de Chile.

"Salí del colegio en 1986. Pero recién ahora pude elegir estudiar Trabajo Social en la universidad. Siento que obteniendo los conocimientos que imparte esta carrera podré potenciar mi visión de ayuda a las personas que lo requieran", cuenta González.

Sobre el ingresar en esta etapa de la vida por primera vez a la educación superior, la fu-

Sobre el ingresar en esta etapa de la vida por primera vez a la educación superior, la futura universitaria afirma que "es difícil dar el salto para estudiar, pero diré un refrán que mi madre siempre repetía cuando las tomas de decisiones eran complicadas: El que no se arriesga no cruza el río". A eso, yo agregaría 'nunca es tarde para lograr tus sueños', ya que no hay nada que perder, solo ganar más experiencias de vida".

González asegura: "Hay muchas mujeres que se encuentran en las casas, que ya dejaron de criar y que necesitan un incentivo para lograr mirar más allá de la puerta de su casa y pensar en el futuro. Yo tengo 55; entonces, en cinco años de carrera, en caso de que no repita ningún ramo ni congele, voy a salir a los 60. Igual ahora a los 60 la mujer es aún joven".

Nuevas energías

Progresivamente, personas que superan las edades más tradicionales de ingreso a la universidad se están animando a estudiar carreras de pregrado.

De hecho, de acuerdo con cifras del Servicio de Información de Educación Superior del Ministerio de Educación, si en 2014 los matriculados mayores a 40 años alcanzaban un total de 51.917, esa cifra se duplicó y llegó a 105.583 en 2023.

tal de 91.917, esa citra se duplico y llego a 105.583 en 2023.

Lucía Warles tiene 72 años y, tras cursar entre 2021 y 2023 un 2x1 para terminar la educación escolar, este semestre se matriculó en Trabajo Social en la U. Central, sede Coquimbo.

"No fue difícil la decisión de postular a la

"No fue difícil la decisión de postular a la enseñanza superior, aunque sí es un reto personal y económico porque no obtuve la gratuidad. Elegí esta carrera porque me gusta ayudar y siento que con la experiencia que la vida me ha dado, a esta edad puedo entregar al prójimo mi apoyo en diferentes índoles", afirma Warles.

Y añade: "Aprovecho la ocasión para enviar un mensaje a todas aquellas personas que no se afreven a seguir sus sueños: los animo a

Y añade: "Aprovecho la ocasión para enviar un mensaje a todas aquellas personas que no se atreven a seguir sus sueños: los animo a que retomen los estudios, se sentirán con nuevas energías, recuerden que aún somos personas pensantes y podemos aprender. Podemos compartir y convivir con jóvenes, intercambiando experiencias de vída. Nosotros como adultos mayores valemos". Ya sea para iniciar carreras de pregrado o para participar de cursos específicos ofrecidos por diferentes casas de estudio, ellos dicen que el continuar aprendiendo los mantiene activos y vigentes. "Aún somos personas pensantes", afirma una entrevistada.

Constanza Menares



Intergeneracional

En Chile, además del pregrado, diferentes casas de estudio ofrecen también alternativas de aprendizaje específicas para séniors.

de aprendizaje específicas para séniors. Por ejemplo, la U. Católica de Valparaíso recientemente abrió 37 cupos para que, durante el primer semestre de 2024, adultos +55 puedan compartir una experiencia formativa junto a alumnos más jóvenes.

"La iniciativa obedece a un concepto pedagógico denominado 'aprendizaje a lo largo de la vida'. Tenemos que seguir acompañando a las personas mayores para que sigan aprendiendo, actualizando y desarrollando sus conocimientos. Asimismo, nos ayuda a impulsar un aprendizaje intergeneracional, ya que en el mismo espacio van a estar conviviendo jóvenes y adultos mayores", comenta Rubén López, jefe del Programa Acción Senior de la institución. "Es importante para la gente de edad avanzada mantenerse vigente y alerta en el sentido intelectual, por eso creo que vale la pena estudiar y aprovechar las oportunidades que dan diferentes universidades. (El continuar estudiando también) ayuda a las personas mayores a tener contacto con las generaciones vigentes y no sentirse obsoletos", afirma Rodolfo "Rudi" Haymann (102).

El sobreviviente al Holocausto y autor de tres libros lo ha experimentado en carne propia: ya lleva un tiempo inscribiéndose en diferentes cursos disponibles en la U. Católica, mediante su Programa Adulto Mayor.

"Los primeros años tomé cursos de Filosofía; después, de Literatura, y ahora, en los últimos años, de Historia General. Aparte de eso, participo una vez por semana en un curso de la U. Finis Terrae dirigido a análisis y comentarios sobre polífica internacional", precisa Haymann.